

Quelle pancréatectomie pour quel patient dans la NEM-1

Sébastien GAUJOUX

Résumé

L'atteinte pancréatique est très fréquente au cours de la NEM1, et près de la moitié des patients auront une chirurgie duodéno pancréatique. Malgré la chirurgie, ces tumeurs sont responsables de la majeure partie des décès. Si la chirurgie pancréatique prophylactique ou curative a énormément évolué au cours des dernières années, elle reste cependant source d'une morbidité-mortalité significative et de conséquences fonctionnelles (insuffisance pancréatique exocrine et endocrine) importantes. Nous nous attacherons à préciser au cours de cet exposé les indications et les limites des pancréatectomies dans le NEM-1.

Sorbonne Université, APHP, Pitié-Salpêtrière, Service de chirurgie viscérale et digestive

Mots clés

- NEM1 – pancréatectomie – histoire naturelle

Abstract

Pancreatic involvement is very common in MEN1 patients, and almost half of them will need pancreatic surgery. Despite surgery, these tumors are responsible for the majority of MEN1 related deaths. Although prophylactic or curative pancreatic surgery has dramatically evolved in recent years, it remains associated with significant morbidity-mortality and functional consequences such as exocrine and endocrine pancreatic insufficiency. We will try to clarify during this presentation the indications and limits of pancreatectomies in NEM-1.

Keywords

- MEN1 – pancreatectomy – natural history